
Ao inaugurar o Parque Municipal das Crianças, no do-
mingo (30), o prefeito de Nova Odessa, Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), anunciou que o local vai ganhar 
o nome do falecido secretário-adjunto de Desenvolvi-
mento Econômico e Social, Eduardo Luís da Silva Mo-
ta, morto no dia 26 de março em um acidente na rodo-
via dos Bandeirantes, em Hortolândia, quando ambos 
retornavam de São Paulo. Estavam presentes na ceri-
mônia de inauguração, a companheira de Mota, Már-
cia Bernardes, a filha Tatiane, e uma das netas. “Na-
quele dia, perdi mais do que um amigo, perdi um ir-
mão. O Mota amava Nova Odessa, amava o esporte e 
as crianças, então nada mais justo do que essa home-
nagem a ele, dando seu nome a esse lindo espaço de 
alegria e felicidade”, afirmou Leitinho. Cerca de cinco 
mil pessoas passaram no domingo pelo novo Parque 
das Crianças, na avenida Brasil, no Parque Fabrício. 
Foram distribuídos, durante o dia, 6.430 pacotes de pi-
poca e 4.842 algodões-doces.                                   PÁGINA 04Mais de cinco mil pessoas passaram pelo novo parque municipal no último domingo 
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MODERNO E SEGURO 

Luiz Dalben 
acompanha 
obras de reforma 
do ginásio do 
Centro Esportivo

divulgação

O prefeito Luiz Dalben 
(PSD) acompanhou na sex-
ta-feira (29), as obras de re-
forma e ampliação do Cen-
tro Esportivo Vereador José 
Pereira, região central de 
Sumaré. Segundo ele, em 
breve, a população contará 
com um espaço mais mo-
derno, seguro e confortável 
para a prática de esportes e 
eventos. A obra é realizada 
por meio de recursos mu-
nicipais e de emendas do 
deputado Dirceu Dalben 
(Cidadania).               PÁGINA 09Estágio atual inclui construção de quadra e vestiários

Monte Mor ainda tem ao menos 
4 áreas com risco de enchentes

Leitinho inaugura Parque das Crianças em 
homenagem ao secretário Eduardo Mota

 Mapeamento do Estado é primeiro passo para cidade conhecer, interpretar regiões e fazer intervenções  PÁGINA 07

LEITURA E SEUS MUNDOS NA VILA MENUZZO 
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Um dia para contemplar várias expressões artísticas e promover o incentivo à litera-
tura. Foi com este propósito que a Secretaria de Educação, Ciência e Tecnologia de 
Hortolândia realizou, no domingo (30), o 3º Literalendo, que, neste ano, teve como te-
ma “A Leitura e Seus Mundos”. O evento reuniu famílias da cidade e região no Parque 
Socioambiental Irmã Dorothy Stang, no Jardim. Nossa Senhora de Fátima.       PÁGINA 05

As obras de ampliação e modernização da ETA (Estação de Tratamento de Água) 
I, localizada na Vila Menuzzo, em Sumaré, têm avanço de 91% no cronograma de 
trabalho da primeira fase. Esse percentual, segundo a empresa, contempla a im-
plantação de um novo laboratório e o remanejamento das linhas de recalque de 
água filtrada e coagulada e construção da nova sala de painéis elétricos.        PÁGINA 03

Teatro e música encantam 
famílias de Hortolândia 
durante o 3º Literalendo

Obras de ampliação e 
modernização da ETA I em 

Sumaré têm avanço de 91%
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Prefeitura descarta criação 
de CIP em Nova Odessa     PÁGINA 07

Bandidos amarram idosos e 
agridem filho durante roubo a 
residência em Hortolândia PÁG. 10

Du Cazellato gasta mais de 
R$ 9 milhões em estudo de 
trânsito e drenagem urbana PÁG. 06

ILUMINAÇÃO 

DOIS SÃO PRESOS 

EM PAULíNIA

PPG iniCia sEGundo CiCLo do PRoGRaMa dE EstáGio 2024 PÁG. 03
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“(…) fosse uma manhã de sol o índio 
tinha despido o português.”

Oswald de Andrade

Sob a perspectiva da história das ex-
posições, vertente relativamente no-
va entre os estudos dedicados à ar-

te, não há como negar o crescente interesse por 
curadores, artistas e obras que evocam pautas 
identitárias. No circuito das exposições nacio-
nais e internacionais, a inserção de propostas 
artísticas que lidam com as memórias, as iden-
tidades, o pluralismo estético e a diversidade de 
modo geral aparentemente tem provocado flui-
dez na relação centro-periferia. Porém, há mui-
tas armadilhas nesse percurso trilhado pela ar-
te afro-indígena contemporânea.

Por muito tempo, o mundo da arte foi território 
eurocêntrico, hierárquico e fechado à presença 
do “outro” – que só aparecia como tema exótico, 
nunca como agente de sua própria história. Po-
rém, hoje, esse “outro” ganhou evidência, tomou 
posse de seu corpo e de sua representação e, con-
sequentemente, lhe atribuem pesadas críticas so-
bre esse protagonismo. Alguns dizem que a “Ar-
te” (com A maiúsculo) se perdeu; que foi substi-
tuída pela política, sociologia ou pela etnografia 
ou, ainda, que o caos estético está instalado e que 
a arte como linguagem “universal” corre risco.

De certo modo, o protagonismo do “outro” no 
campo artístico é abordado por estudiosos como 
a reviravolta da representação de negros e indí-
genas que durante os séculos 19 e 20 foram vis-
tos como um problema para o ideal de civiliza-
ção branca. Nos últimos 40 anos, ganhou força 
a noção de que a hierarquia estética construída 
a partir de conceitos e empreendimentos que vi-
sam a subalternização de grupos humanos é par-
te da colonialidade e, nela, estão as relações de 
poder (sejam elas patriarcais, religiosas, hetero-
centradas ou étnico-raciais).

Na atualidade, a “afirmação das diferenças” 
e a garantia dos direitos civis e socioambientais 
geram demandas que não se restringem à esfera 
cultural. São reivindicações que se dão na arena 
política, econômica, social, mas, sobretudo, apa-
recem nas manifestações artísticas – e toda mu-
dança no status quo ocasiona reações, (res)sen-
timentos e assentamentos. A expectativa míni-
ma de perda de privilégio, seja em qualquer es-
fera social, permite aos críticos conservadores o 
menosprezo pela produção do “outro” e surgem 
as designações pejorativas, tal como o “wokismo”.

Em contrapartida, essas narrativas silenciadas 
por tanto tempo exibem-se com o vigor daqueles 
que querem devorar o mundo. Em 2023, por exem-
plo, aqui no Brasil, foram diversas as mostras que 
trataram sobre as pautas identitárias, entre algu-
mas, estão: Retratistas do morro (Sesc Pinheiros), 
Dos Brasis – arte e pensamento negro (Sesc Be-
lenzinho), Negros na piscina (Pinacoteca do Cea-
rá), Encruzilhadas da arte afro-brasileira (CCBB-
-SP) e Histórias indígenas (Masp). Nessas exposi-
ções, artistas mulheres, negros, indígenas e pessoas 
LGBTQIA+ se sobressaíram como figuras centrais. 
Aos críticos mais sisudos parece que esses artistas 
ocupam um lugar que não lhes pertence, contudo, 
convém lembrar que mais do que indivíduos, são 
suas proposições, subjetividades, memórias e ex-
periências que se fazem presentes nesses eventos.

Nessas mostras, a representatividade e 
a identificação (artista-obra-público) en-
tram como fatores significativos no plano 
de sua organização – em muitas delas, nos 
programas constam, com a mesma rele-
vância, as ações educativas, isto porque 
artistas, curadores e gestores percebem o 

campo das artes visuais também como oportu-
nidade de letramento para a equidade e contra 
o racismo e a homofobia. Em especial, as insti-
tuições que abrigam essas mostras querem aten-
der às demandas de seus públicos. E nota-se que 
o público tem correspondido e esperado por es-
sas ações culturais.

Nesse contexto, as artes visuais têm a possibi-
lidade de se tornarem meios de divulgação e de 
institucionalização da autoimagem e da subjeti-
vidade dessas populações historicamente invisi-
bilizadas – as artes comunicam os modos de or-
ganização social e, mais, informam as possíveis 
transformações. Por isso, centrar críticas aos indi-
víduos (artistas e curadores) é algo improdutivo.

Alguns críticos temem que a evidência em pau-
tas sociais seja um critério de exclusão de outros 
artistas e obras que não lidam diretamente com 
essas questões, mas não é possível concordar 
com esse pânico. Acima da origem dos artistas 
e dos curadores, a arte nos ensina a desconstruir 
as obviedades, desconfiar da unanimidade e a 
questionar o sacralizado. Os artistas, os temas e 
as prerrogativas não se descolam do mundo em 
constante movimento.

São as subjetividades e as experiências que 
contam mais: se a obra diz sobre o modo de ser 
e de viver no mundo e, se essa mensagem encon-
tra ressonância nas pessoas (curadores, artistas e 
público), então, vem daí a força-motriz desta pro-
dução artística. A arte afro-brasileira e a arte in-
dígena contemporânea são o resultado de con-
flitos e negociações entre experiências sensíveis 
nativas, europeias e africanas – essas manifes-
tações contam sobre o tempo contemporâneo.

Simultaneamente, é preciso ter ciência de que 
tudo está em curso – tudo está em disputa. Por 
mais que se apregoa que a arte é o “território da 
liberdade”, as pautas artísticas ainda são deman-
dadas pelas antigas metrópoles que ditam o que 
se vê (ou não). Nesse âmbito, está a discussão so-
bre o movimento de internacionalização da pro-
dução artística afro-indígena. O que, num golpe 
de vista, parece a conquista dos periféricos, po-
de não ser tão linear assim…

Nessa tensão entre centro e periferia, o siste-
ma da arte criou expectativas acerca da produ-
ção visual dos curadores e criadores afro-indíge-
nas. Em diversos casos, esses agentes são acei-
tos tão somente como autorias orientadas a par-
tir do parâmetro colonial e não como curadores 
e artistas capazes de dialogar sensivelmente so-
bre quaisquer temáticas além da questão étnico-
-racial – algo como Françoise Vérge coloca como 
“negro é o modelo, branca é a moldura”.

Agora, artistas ligados aos saberes afro-indí-
genas estão na Bienal de Veneza, com curadoria 
de Adriano Pedrosa (primeiro latino-america-
no a ocupar essa função), mas também tivemos 
a mostra Atlântico Vermelho, no Fórum da Orga-
nização das Nações Unidas (ONU), em Zurique, 
e a primeira individual de Rosana Paulino, Ame-
fricana, no Malba, em Buenos Aires.

A arte afro-indígena que devora o mundo (01)
Alecsandra Matias de Oliveira é professora do Centro de Estudos Latino-Americanos sobre Cultura 

e Comunicação (Celacc) da Escola de Comunicações e Artes da USP
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No caso do “detox vaci-
nal”, o dióxido de cloro 
promete “desintoxicar” 

o usuário até de supostos nano-
robôs e microchips das vacinas, 
relacionando teorias da conspi-
ração com a febre da substância.

Não bastasse lucrar com a 
venda, as dezenas de milhares 
de usuários que compõem as 
redes no Telegram, por exem-
plo, são expostos diariamente 
a ebooks e cursos sobre “as me-
lhores formas de se consumir 
o dióxido de cloro”. A moneti-
zação, portanto, não se restrin-
ge ao frasco de ClO₂, mas in-
clui até a transformação desse 
produto em um estilo de vida, 
oferecendo infoprodutos agre-
gados. Em alguns casos, é pas-
sada a ideia de um “detox ma-
tinal”, em que um coach pro-
põe que o usuário consuma o 
seu dióxido de cloro acompa-
nhado de banhos frios e cami-
nhadas pela manhã.

LucRO
Em 2021, um vazamento re-

velou o que foi apelidado de 
“Facebook Papers”, um con-
junto de documentos provando 
que o Facebook ignorou inú-
meras fake news apenas para 
preservar o seu lucro, manten-
do conteúdos nocivos na pla-
taforma, mesmo após serem 
notificados. Somando-se a ou-
tras denúncias, o papel das big 
techs na disputa da realidade 
ganhou ainda mais relevância.

Atualmente, o modelo de ne-
gócio das plataformas baseia-
-se em manter o usuário o má-
ximo de tempo possível den-
tro delas. Se um usuário gosta 
de carros, por exemplo, os al-
goritmos das plataformas irão 
preferir distribuir conteúdos 
relacionados a carros para es-
se usuário. E o mesmo ocorre-
rá com usuários que gostem de 
maquiagem, basquete, misti-
cismo ou qualquer outro as-
sunto. Contudo, uma pesquisa 
do Instituto Think Twice Brasil 
revelou que, por exemplo, con-
teúdos violentos são estimula-
dos para jovens e adolescentes 
no TikTok, onde os algoritmos 
aproveitam-se das condições 
dos jovens e adolescentes para 
que então se viciem neste tipo 
de conteúdo.

Não muito distante, quan-
do buscamos sobre “dióxido de 
cloro” ou “detox vacinal”, é fácil 
encontrar recomendações para 
compra logo na primeira pági-
na do Google, ou ainda comuni-
dades abertas em redes sociais, 
mantidas pelas plataformas. E 
mesmo com constantes notifi-
cações do poder público, tais 
plataformas apelam pelo direito 
a uma suposta liberdade de ex-
pressão, mantendo tais comu-
nidades e afirmando indireta-
mente que usuários maliciosos 
possuem uma intocável liber-
dade para intoxicar os demais 
com substâncias químicas, lu-
crando com a mentira.

Quando vale tudo pelo lu-
cro, temos jovens e adolescen-
tes radicalizados apenas por 
ser mais fácil prender a aten-
ção destes com conteúdos vio-
lentos. Ou ainda, temos curas 
milagrosas causando danos à 
saúde das pessoas, apenas por-
que tais gurus pagaram pelo 
impulsionamento ou por uma 
melhor posição na prateleira 
das big techs.

w  SuMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2743
Sábado, 29 de Junho de 2024

Concurso 3142
Sábado, 29 de Junho de 2024

Concurso 2681
Sexta-feira, 28 de Junho de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2640
Sexta-feira, 28 de Junho de 2024

Concurso 6468
Sábado, 29 de Junho de 2024

13  25  27  30  37  53

05  15  21  41  45  49

09  20  24  34  39  42

01   03   04   06   07
09   10   13   14   15
16   17   18   20   22

01   03   08   10   16
20   22   23   35   36
50   55   61   66   67
74   75   80   82   87

03   11   15   50   70

clima Região

dia de sol com algumas 
nuvens e névoa ao 

amanhecer. noite com 
poucas nuvens. 

TEMpERATuRA

mínima 13 o    l    máxima 28o

A desinformação 
como modelo 

de negócio (02)
Ergon cugler

é pesquisador do Grupo de Estudos em 
Tecnologias e Inovações na Gestão Pública 

da USP e do Monitor do Debate Político 
no Meio Digital da USP/Jornal da USP
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3º Literando 
encanta população 
de Hortolândia no 
fim de semana Cidades

A PPG fabricante global 
de tintas, revestimentos e 
materiais especiais, anun-
cia a abertura de inscri-
ções para o segundo ciclo 
do programa anual de está-
gio Pintando Novos Talen-
tos PPG. São 26 vagas, em 
diversas áreas, para estu-
dantes do ensino superior 
e do técnico nas unidades 
fabris da empresa, nas ci-
dades de Sumaré, Pinhais 
(PR) e Gravataí (RS).

Até o dia 10 de julho, es-
tudantes de diversos cur-
sos superiores podem se 
inscrever para o programa, 
incluindo química e diver-
sas engenharias, bem como 
as áreas de administração, 

comunicação social, mar-
keting, contabilidade, ciên-
cias contábeis, economia, 
logística, design e direito. 
Há vagas também para es-
tudantes de cursos técnicos 
de química, mecânica, au-
tomação e de segurança do 
trabalho. O número de va-
gas e as áreas de interesse 
variam conforme a cidade 
pretendida. A carga horária 
das vagas é de seis horas/
dia e a disponibilidade pa-
ra estagiar é de, no mínimo, 
um ano e meio, com início 
em agosto de 2024. No pa-
cote de benefícios ofereci-
dos pela PPG estão bolsa-
-auxílio compatível com o 
mercado, transporte freta-
do ou vale-transporte, as-
sistência médica, assistên-
cia odontológica, seguro de 

PPG inicia segundo ciclo do Programa de Estágio 2024

Estudantes de diversos cursos superiores podem se inscrever até o dia 10 de julho

26 vagas 

Os vereadores de Suma-
ré se reúnem nesta terça-
-feira (2) para votar o pro-
jeto de lei de autoria do Po-
der Executivo, que altera 
parcialmente a lei muni-
cipal 4997, de 2010, no que 
concerne à remuneração 
dos cargos e empregos de 
fisioterapeuta e fonoau-

diólogo. A segunda sessão 
extraordinária do ano tem 
previsão de início às 10h e 
contará com transmissão 
ao vivo pelo canal da Câ-
mara no YouTube. 

De acordo com a men-
sagem do Executivo, que 
acompanha o projeto, dian-
te da importância de fisio-
terapeutas e fonoaudiólo-
gos para os atendimentos 
na área da Saúde, da com-

plexidade de procedimen-
tos realizados e da dedica-
ção dispensada para uma 
boa formação profissio-
nal, o projeto de lei garan-
te a isonomia salarial en-
tre funcionários categori-
zados em mesma referên-
cia, nível e letra. 

O texto também desta-
ca que atualmente a equi-
pe conta com apenas oito 
fisioterapeutas e dois fo-

noaudiólogos concursados, 
o que geraria um impacto 
reduzido na folha de paga-
mento, após a adequação 
da remuneração proposta. 

Segundo o artigo nº 181 
do Regimento Interno da 
Câmara, nas sessões ex-
traordinárias, não haverá 
expediente nem explica-
ção pessoal, sendo todo o 
seu tempo destinado à or-
dem do dia.

Câmara vota adequação salarial de 
fisioterapeutas e fonoaudiólogos

Projeto de lei será apreciado em sessão 
extraordinária nesta terça-feira, a partir das 10h

Lei municipaL
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Localizada na Vila Menuzzo, unidade 
é responsável pelo abastecimento 
de sete regiões do município e terá 
incremento de 33% em sua capacidade

As obras de ampliação e 
modernização da ETA (Es-
tação de Tratamento de 
Água) I, localizada na Vila 
Menuzzo, em Sumaré, têm 
avanço de 91% no crono-
grama de trabalho da pri-
meira fase, segundo infor-
mações da BRK, conces-
sionária responsável pelos 
serviços de água e esgoto 
no município. 

Esse percentual, segun-
do a empresa, contempla a 
implantação de um novo la-
boratório e o remanejamen-
to das linhas de recalque de 
água filtrada e coagulada, a 
construção da nova sala de 
painéis elétricos e do novo 
sistema de armazenamen-
to de dosagem de hidróxido 
de cálcio, bem como a im-
plantação de uma tecnolo-
gia de filtração mais moder-
na e avançada, com a insta-
lação de sopradores para la-
vagem dos filtros com ar – 
tornando mais eficiente es-
se processo na ETA I.

A BRK informou que to-
das as intervenções já rea-

lizadas continuarão garan-
tindo o cumprimento dos 
parâmetros de qualidade 
de água, conforme preco-
niza a Portaria GM/MS nº 
888, de 4 de maio de 2021, 
que estabelecem defini-
ções e procedimentos so-
bre o controle da qualida-
de da água. 

“Entramos agora em 
uma nova etapa que con-
siste na automação da es-
tação, o que trará maior se-
gurança operacional para 
a unidade, garantindo as-
sim a eficiência dos nossos 
serviços e água de quali-
dade e com regularidade 
para todos os sumareen-
ses”, explica Viviane Mo-
raes, gerente de operações 
da BRK em Sumaré. 

Durante a execução da 
obra, a concessionária iden-
tificou a necessidade de 
realizar uma segunda fa-
se, que vai possibilitar o au-
mento de volume tratado 
para disponibilizar mais 
água potável para as re-
giões atendidas pela ETA I. 
São elas: Centro, Ravagna-
ni, Veccon, Planalto, João 
Paulo, Picerno e Carlota. 

A segunda fase da obra 
contemplará a execução 
da modernização do siste-
ma de floculação e decan-
tação. Uma obra de grande 
importância e que vai am-
pliar a capacidade de trata-
mento, além de trazer mais 
robustez e segurança ope-
racional para o processo 
como um todo.

A conclusão das obras 
aumentará a capacidade 
de tratamento da estação, 

o que continuará garan-
tindo o abastecimento de 
água à população e permi-
tirá o crescimento susten-
tável do município.

“Ampliaremos a capaci-
dade de tratamento da es-
tação de 270 para 360 li-
tros por segundo, um incre-
mento de 33%. Isso signifi-
ca mais oferta de água tra-
tada e de qualidade para os 
sumareenses. Essa obra faz 
parte do compromisso da 

BRK em levar saneamen-
to para além do básico, ga-
rantindo acesso à água de 
qualidade a todos os mo-
radores”, destaca Viviane. 

Ao longo da obra podem 
ocorrer interrupções pon-
tuais no abastecimento. 
Para minimizar os trans-
tornos momentâneos que 
serão causados à popula-
ção, a BRK vai divulgar o 
andamento da obra nas re-
des sociais da concessio-

nária. “O objetivo é que a 
população possa acompa-
nhar o progresso dos traba-
lhos e as paradas no abas-
tecimento e, assim, redu-
zir os transtornos”, escla-
rece a gerente.   

Em caso de dúvidas, a 
população pode entrar em 
contato com a concessio-
nária pelo 0800 771 0001. 
A ligação é gratuita e o 
atendimento funciona 24 
horas por dia.

Conclusão das obras aumentará a capacidade de tratamento da 
estação e continuará garantindo o abastecimento de água à população

Obras de ampliação e modernização 
da ETA I em Sumaré avançam 91%
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vida, Gympass, programa 
de desenvolvimento e pos-
sibilidade de efetivação.

Para verificar os requisi-
tos necessários para cada 

uma das vagas e fazer a ins-
crição, é necessário acessar 
a página da https://www.
ciadeestagios.com.br/pro-
gramas/ppg As informa-

ções também estão dispo-
níveis nas redes sociais da 
empresa (Facebook e Lin-
kedIn: PPG Brasil; no Ins-
tagram, @ppgbr).

OpORTuniDaDes
“Na PPG, temos uma 

trilha de desenvolvimen-
to para estagiários que vi-
sa fortalecer diversas ha-
bilidades, com conteúdos 
que vão desde planejamen-
to financeiro até resolução 
de problemas, proporcio-
nando a eles a oportunida-
de de ir além da aplicação 
prática dos conhecimentos 
adquiridos em seus cursos. 
Além disso, o contato com 
nossos profissionais, não 
apenas do Brasil, mas de 
todo o mundo, proporcio-
na uma ampla rede de co-
nexões, fundamental para 
o início de suas carreiras”, 
destaca Patrícia Pires, di-
retora de Recursos Huma-
nos da PPG para a Améri-
ca do Sul. 
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Leitinho inaugura Parque das 
Crianças em Nova Odessa e faz 
homenagem a Eduardo Mota

Nova Odessa empossa, 
nesta quinta-feira (4), às 
8h, os novos membros do 
CMDCA (Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente) para o 
biênio 2024/2026, em ceri-
mônia no auditório do paço 
municipal. São 16 membros 
titulares e 16 suplentes, re-
presentando os mais varia-
dos setores envolvidos na 
defesa das crianças e ado-
lescentes da cidade.

Conforme decreto mu-
nicipal de 26 de junho, 
compõem o órgão repre-
sentantes das secretarias 
municipais de Governo, 
Educação, Saúde, Desen-
volvimento Econômico e 
Social, Administração, Fi-
nanças, Obras, Projetos e 
Planejamento Urbano e 
Esportes e Lazer.

Também estão repre-
sentadas a Apae (Associa-
ção de Pais e Amigos dos 
Excepcionais), Casa Abri-

minada pela lei municipal 
1.258/1991. O conselho de-
ve atuar em parceria com o 
Poder Executivo na refle-
xão sobre políticas públi-
cas e, em parceria com o 
Legislativo, na elaboração 
das leis voltadas à proteção 
deste público – as crianças 
e adolescentes da cidade.

Ele também tem o ob-
jetivo de renovar os regis-
tros das entidades de aten-
dimento de crianças e ado-
lescentes, deliberar sobre o 
Fumcad (Fundo Municipal 
da Criança e do Adolescen-
te), promover e divulgar o 
ECA (Estatuto da Criança 
e do Adolescente), acom-
panhar e monitorar políti-
cas públicas de atendimen-
to, pensar o orçamento pú-
blico municipal e cobrar o 
poder executivo de progra-
mas e execuções.

1ª iNfÂNCia
Nos últimos anos, o 

CMDCA teve papel fun-
damental também na ela-
boração do Plano Munici-
pal da Primeira Infância, 
integrando o Comitê Ges-
tor Intersetorial da Políti-
ca Municipal Integrada Pe-
la Primeira Infância de No-
va Odessa – que por sua vez 
atua para implementar, na 

prática, ações de proteção e 
cuidado com as crianças de 
zero a seis anos da cidade.

O projeto do prefeito Lei-
tinho, que instituiu a pio-
neira Política Municipal In-
tegrada Pela Primeira In-
fância, foi aprovado e san-
cionado em dezembro de 
2021, tornando-se uma 
lei municipal. O texto de-
fine princípios, diretrizes 
e competências em ações 
voltadas ao atendimento 
dos direitos da criança na 
Primeira Infância.

A nova lei norteou a ela-
boração do Plano Municipal 
da Primeira Infância, que 
garante desenvolvimento 
integral, com ações a se-
rem adotadas de forma in-
tegrada pelos diversos se-
tores que envolvem o aten-
dimento de crianças de zero 
a seis anos, principalmen-
te (mas não apenas) dos ór-
gãos do Poder Público.

O trabalho culminou 
também na elaboração do 
Plano de Fortalecimento da 
Rede de Proteção à Criança 
e ao Adolescente da cida-
de, finalizado em junho de 
2023 e já em vigência. Este 
Plano norteia diversos pro-
gramas e melhorias nos di-
versos órgãos públicos que 
atendem esse público.

Novos membros do CMDCA de Nova 
Odessa tomam posse nesta 5ª feira 

Cerimônia acontece no paço municipal e vai empossar 16 membros titulares e 16 suplentes

divulgação

CriaNÇas e adOlesCeNtes

Local vai 
ganhar o nome 
do falecido 
secretário-
adjunto de 
Desenvolvimento 
Econômico e 
Social

Ao inaugurar o Parque 
Municipal das Crianças, 
no domingo (30), o prefei-
to de Nova Odessa, Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), anunciou que o lo-
cal vai ganhar o nome do 
falecido secretário-adjunto 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social, Eduardo 
Luís da Silva Mota, morto 
no dia 26 de março em um 
acidente na rodovia dos 
Bandeirantes, em Horto-
lândia, quando ambos re-
tornavam de São Paulo.

Estavam presentes na ce-
rimônia de inauguração, 
a companheira de Mota, 
Márcia Bernardes, a filha 
Tatiane, e uma das netas. 
“Naquele dia, perdi mais 
do que um amigo, perdi um 

irmão. O Mota amava No-
va Odessa, amava o espor-
te e as crianças, então na-
da mais justo do que essa 
homenagem a ele, dando 
seu nome a esse lindo es-
paço de alegria e felicida-
de”, afirmou Leitinho.

Cerca de cinco mil pes-
soas passaram no domin-
go pelo novo Parque das 
Crianças, na avenida Bra-
sil, no Parque Fabrício. Fo-
ram distribuídos, durante o 
dia, 6.430 pacotes de pipo-
ca e 4.842 algodões-doces. 
O local passa agora a abrir 
semanalmente, de quarta-
-feira a domingo, sempre 
das 9h às 18h, e conta com 
dezenas de atrações.

Participaram do evento, 
o vice-prefeito Alessandro 
Miranda (o Mineirinho), a 
presidente do Fundo Social, 
Rose Miranda, os ex-prefei-

tos Manoel Samartin e Jo-
sé Mario Morais, os verea-
dores Marcia Rebeschini, 
Professor Antonio, Oseias 
Jorge, Cabo Natal, Paulinho 
Bichof e Tiãozinho do Kla-
vin, secretários municipais 
e autoridades da cidade e 
região, além das equipes da 
Polícia Militar, do Corpo de 
Bombeiros da PM em No-
va Odessa, da GCM (Guar-
da Civil Municipal).

A obra foi viabilizada pe-
la gestão do prefeito Leiti-
nho numa área de 10,5 mil 
metros quadrados como 
contrapartida da Midas 
Incorporadora e Adminis-
tradora, do empresário Jo-
sé Messias Sposito Júnior, 
num investimento estima-
do em R$5 milhões.

O local já conta com 
playgrounds baby (para 
crianças de dois a cinco 

anos), kids (seis a 12 anos) 
e inclusivo (para crianças 
com necessidades espe-
ciais), casa na árvore, xa-
drez gigante, quadra, qua-
dra de areia, campo de fu-
tebol, pet place, jardim de 
contemplação, bebedou-
ros e sanitários, entre ou-
tras atrações. E, em breve, 
vai ganhar uma fonte inte-
rativa, a primeira de toda a 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas).

A população aprovou a 
novidade. “Gostei demais 
da proposta do parque e da 
acessibilidade que ele ofe-
rece para as crianças. O es-
paço foi muito bem aprovei-
tado e gostei demais da ca-
sa na árvore, porque preser-
vou a árvore, fazendo dela 
um atrativo para as crian-
ças. Creio que vai ser um es-
paço muito bem aproveita-

do para todas as famílias”, 
apontou Rayane Sabino.

“O parque ficou muito le-
gal, bem espaçoso e muito 
seguro. Só tenho a agrade-
cer o prefeito Leitinho pelo 
feito e fico muito contente 
pela sua bondade e sensibi-
lidade em pensar no bem-
-estar das famílias e, prin-
cipalmente, das crianças”, 
acrescentou.

“Gostei bastante da inau-
guração e a cidade estava 
precisando muito de um lo-
cal agradável para as crian-
ças brincarem. Ficou tudo 
muito lindo. Agradeço ao 
prefeito Leitinho e a toda a 
gestão municipal por deixar 
a cidade ainda mais linda”, 
falou Tatiana Ferraz. “Cer-
tamente vai ser uma opção 
para trazer as crianças se-
manalmente para brincar. 
Costumo andar de bicicleta 

com meus filhos e com cer-
teza este será um dos pontos 
de parada. Parabéns ao pre-
feito pela iniciativa”, com-
pletou Ivan Frizollo.

“Hoje é um dia especial: 
estamos entregando o Par-
que das Crianças, um so-
nho que eu tinha desde 
criança e que está se tor-
nando realidade. Estou 
muito feliz em poder fazer 
a diferença na vida delas e 
em ver a alegria delas brin-
cando, pulando, se diver-
tindo. E o mais importan-
te, vermos as famílias uni-
das aqui passeando, vendo 
seus filhos e netos brinca-
rem e crescerem felizes. É 
isso que queremos preser-
var: as famílias. É um pre-
sente da nossa gestão para 
nossas crianças e suas fa-
mílias”, completou o pre-
feito Leitinho.

Cerca de cinco mil pessoas passaram pelo novo Parque das Crianças, no domingo em inauguração, Leitinho anunciou a homenagem ao amigo eduardo Mota
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go Casulo, Apadano (As-
sociação dos Pais e Ami-
gos dos Deficientes Auditi-
vos), SOS/Seano (Serviço de 
Orientação e Solidarieda-
de/Serviço Educacional do 
Adolescente de Nova Odes-
sa), Pastoral da Criança, 
Grumaa (Grupo de Mães 
Acolhedoras do Autismo), 

Rede da Infância Protegida 
e Subseção de Nova Odes-
sa da OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil).

Como é o caso de todos 
os conselhos consultivos do 
municípios, a atuação dos 
novos membros do CMD-
CA não será remunerada, 
sendo considerada como 

serviço público relevante. 
Logo após a posse, os novos 
conselheiros devem ainda 
eleger sua mesa diretora 
para o biênio, incluindo os 
novos presidente, vice-pre-
sidente, primeiro e segun-
do secretário-geral.

A criação do CMDCA 
de Nova Odessa foi deter-
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Estado de SP 
conscientiza sobre 
a importância da 
vacina BCGCidades

Punk, Heavy Metal, Hard, 
Classic e Rock Progressivo. 
Os entusiastas do bom e 
velho rock n’ roll puderam 
prestigiar, entre os dias 28 e 
30 de junho, várias verten-
tes do estilo durante o 10º 
Festival Planeta Rock, even-
to promovido pela Secreta-
ria de Cultura de Hortolân-
dia. O festival reuniu artis-
tas de renome nacional e 
bandas locais independen-
tes na praça “A Poderosa”, 
no Jardim Santa Izabel.

O 10º Festival Planeta 
Rock teve início, na sexta-
-feira (28), com a apresenta-
ção do músico Nando Reis. 
Considerado um dos maio-
res compositores e hitma-
kers da música brasileira, 
Nando encantou o públi-
co com sua voz e violão ao 
interpretar sucessos auto-
rais como “Por Onde Andei”, 
“Pra Você Guardei o Amor” 
e “All Star”, entre outras.

O primeiro dia do Pla-
neta Rock também con-
tou com a apresentação 
da banda Colomy. O grupo 
musical, formado em 2021, 
misturou a sonoridade dos 
anos 1970 e 1980 com to-
ques de rock pregressivo e 
pop atual. O guitarrista e 
vocalista, Pedro Lipa, ava-
lia a participação da ban-
da no festival. “Este evento 
preparado pela Secretaria 
de Cultura foi muito lindo. 
O lugar é maravilhoso, as 
pessoas lá em cima. A gen-
te está emocionado”.

Na sexta-feira, também 
subiram ao palco da pra-
ça “A Poderosa” as bandas 
Duplomalt, No Bass No Lo-

10º Planeta Rock exalta grupos locais e traz 
artistas de renome em três dias de shows

Apresentações musicais atraíram público expressivo para a praça “A Poderosa”
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Evento literário promovido pela Prefeitura contou com as apresentações de Carla Fioroni, Derico e Hélio Ziskind

Um dia para contemplar 
várias expressões artísti-
cas e promover o incenti-
vo à literatura. Foi com es-
te propósito que a Secreta-
ria de Educação, Ciência e 
Tecnologia de Hortolândia 
realizou, no domingo (30), 
o 3º Literalendo, que, nes-
te ano, teve como tema “A 
Leitura e Seus Mundos”. O 
evento reuniu famílias da 
cidade e região no Parque 
Socioambiental Irmã Doro-
thy Stang, no Jardim Nossa 
Senhora de Fátima.

A tradicional festa de in-
centivo à leitura organiza-
da pela prefeitura celebrou 
diversas expressões artís-
tico-culturais. A encena-
ção cênica e interativa pro-
movida pelo grupo artístico 
Univida encantou o públi-
co infantil com a apresen-
tação de personagens como 
o Lobo Mau, Bruxa, Fada e 
o palhaço com pernas de 
pau. Pela manhã, o público 
pôde prestigiar a apresen-
tação do Quinteto Cultu-
ra, grupo musical vincula-
do à Secretaria de Cultura, 

Evento reuniu famílias da cidade e região no Parque 
Irmã Dorothy Stang, no Jardim Nossa Senhora de Fátima

Teatro e música encantam famílias de 
Hortolândia durante o 3º Literalendo
Da Redação  l  hortoLâNdIA
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alegria enorme ver os pais, 
as crianças, as famílias re-
unidas e participando des-
te evento. A locomotiva da 
nossa cidade é a Educação 
e, por isso, investimos ca-
da vez mais na qualidade 
do ensino das nossas crian-
ças e jovens. Estes investi-
mentos vêm dando frutos, 
com os prêmios e reconhe-
cimentos que recebemos. 
Nosso objetivo é continuar 
garantindo a qualidade de 
ensino e levando cultura 
para as escolas”, declarou 
Zezé Gomes.

Como forma de incenti-
var a leitura entre as crian-
ças, a Secretaria de Edu-
cação distribuiu mais de 
60 mil livros infanto-juve-
nis para o público. A fisio-
terapeuta, Taís Rodrigues, 
aproveitou a ação para reti-
rar alguns livros para o so-
brinho Enzo. “Eu acho que 
é importante esta questão 
de fazer as doações dos li-
vros e incentivar a interação 
dos pais, da família, com as 
crianças”, enfatizou a mora-
dora da Vila São Pedro.

Além de fomentar a lei-
tura entre o público in-
fantil, o 3º Literalendo re-

conheceu a criatividade e 
expressão artística de es-
tudantes do 1º ao 5º Ano 
do Ensino Fundamental 
da rede municipal de en-
sino. As Olimpíadas Lite-
rárias “Amigos da Leitura”, 
organizadas em maio des-
te ano com a participação 
de cerca de 545 estudantes, 
premiou cinco escolas. As 
vencedoras da competição 
foram as EMEF’s (Escolas 
do Ensino Fundamental) 
Prof. Cláudio Roberto Mar-
ques, Jardim Amanda I - 
CAIC, Nicolas Thiago dos 
Santos Lofrani, Profª Patrí-
cia Maria Capelato Basso e 
a EMEIEF (Escola Munici-
pal de Educação Infantil e 
Ensino Fundamental) Jar-
dim Adelaide.

A premiação incluiu me-
dalhas para os alunos, além 
de um notebook e uma pla-
ca com o selo “Amigos da 
Leitura” para cada unida-
de de ensino. Além disso, 
os professores e equipes de 
apoio foram contemplados 
com um final de semana 
em um resort. A competi-
ção e premiação dos ven-
cedores contou com a par-
ceria de uma editora.

e a Contação de Histórias 
com a Supervisora Educa-
cional, Solange Cachimi-
ro, e o Prof. de Música, Hu-
go Maciel, que utilizaram 
música e elementos teatrais 
para envolver os ouvintes 
de todas as idades.

O evento literário tam-
bém convidou os visitan-
tes a enxergarem a arte sob 

a perspectiva e sensibilida-
de das crianças. A mostra 
“Os Múltiplos Olhares da 
Arte” reuniu trabalhos fei-
tos por crianças e jovens, 
que são estudantes de 40 
professores da rede muni-
cipal de ensino. A exposi-
ção, que contou com dese-
nhos, maquetes e artes vi-
suais, teve a curadoria do 

professor de Arte e Músi-
ca do CFPE (Centro de For-
mação dos Profissionais em 
Educação) “Paulo Freire”, 
Adelson dos Santos. 

O prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos) acredita que 
a realização do evento lite-
rário traduz o compromisso 
da administração munici-
pal com a Educação. “É uma 

fotos: divulgação

ve, Sylvio Passos Tocal Raul 
acompanhado de Gil Seixas 
e a banda The Noite. 

Para o prefeito Zezé Go-
mes (Republicanos), a reali-
zação do evento demonstra 
o potencial de Hortolândia 
para a realização de gran-
des eventos. “Hortolândia 
é uma referência, hoje, na 
música e nas artes. Valorizar 
a cultura e oferecer para ar-
tistas locais a oportunidade 
de dividir o palco com gran-
des nomes na música nacio-
nal é uma grata conquista 
para nossa Administração. 
Nossa cidade dá um grande 
passo para levar alegria ao 
nosso povo”, declarou.

O 10º Festival Planeta 
Rock de Hortolândia tam-
bém atraiu amantes do 
rock de outras cidades da 
região. É o caso de João Fa-
rias, morador de Campinas. 
“Este tipo de evento deve-
ria ter mais incentivo de to-
da Região Metropolitana 

de Campinas. É um even-
to para a família, de graça, 
para a população, é muito 
bom. Eu pretendo vir todos 
os dias”, afirma.

O segundo dia do festival 
de rock hortolandense, no 
sábado (29), contou com o 
carisma e talento do ex-go-
leiro e cantor, Ronaldo Gio-
vaneli. O músico e ex-fute-
bolista performou sucessos 
do classic rock. Ídolo da tor-
cida do Corinthians, Ronal-
do agradeceu ao prefeito Ze-
zé Gomes pelo convite. “Eu 
quero agradecer a todos de 
Hortolândia. Cheguei à ci-
dade, conversei com o pre-
feito Zezé Gomes, que é san-
tista e eu corintiano, e ele 
sempre pensando na cida-
de trouxe o Ronaldo & Im-
pedidos para ver o que é fes-
ta, organização, e também 
amor ao que se faz. Ano que 
vem quero estar novamente 
no Planeta Rock”, comentou 
Ronaldo Giovaneli.

As apresentações musi-
cais atraíram um público 
expressivo para a praça “A 
Poderosa”. De acordo com 
estimativas da Secretaria 
de Cultura, pasta respon-
sável pela organização do 
evento, cerca de 25 mil pes-
soas compareceram ao fes-
tival nos três dias. A mora-
dora do Parque Residencial 
João Luiz, Lilian Barbulio, 
é uma das moradoras que 
prestigiou os shows. “Faz 
um ano que eu me mudei 
de São Paulo para Hortolân-
dia. Para mim, este tipo de 
evento é ótimo, pois aqui eu 
tenho a liberdade de curtir 
ao vivo e a cores o Ira!, ban-
da pela qual sou apaixona-
da”, comemora Lilian. 

A banda paulista Ira! su-
biu ao palco ovacionada 
pelo público. Reconheci-
da no cenário musical pe-
la união de elementos do 
punk e do power pop, o 
grupo Ira! apresentou su-

cessos como “Eu Quero 
Sempre Mais”, “Envelheço 
na Cidade”, “Tarde Vazia” e 
“Flores em Você”. O guitar-
rista e um dos fundadores 
da banda, Edgard Scandur-
ra, destacou a importância 
do evento cultural para a 
comunidade.

“A gente percebe que le-
vamos alegria para uma ci-
dade inteira, que se trans-
forma neste dia, se prepara 
para este show. É um even-
to que atrai muitos mora-
dores, independente do 
gosto musical de cada um. 
É um momento muito es-
pecial para a gente”, afirma 
Edgard Scandurra.

Embora apresente artis-
tas consagrados no cená-
rio do rock nacional, o Fes-
tival Planeta Rock é uma 
boa oportunidade para ar-
tistas independentes locais, 
como avalia o vocalista do 
Ira!, Nasi. “Quando nós co-
meçamos, eu e o Edgard, 
ainda na nossa escola es-
tadual, nós não tínhamos 
uma oportunidade como 
esta. Eram pequenos ba-
res, teatros do colégio pa-
ra uma turma. Estes garo-
tos que estão participando 
deste festival, em Hortolân-
dia, têm uma oportunida-
de, porque ao mesmo tem-
pos que as pessoas vêm pa-
ra ver o Ronaldo e os Impe-
didos, o Ira!, entre outros 
artistas, eles podem usar 
do mesmo som que a gen-
te para mostrar o trabalho 
deles para um público que 
ainda os desconhece. Então 
é um avanço muito gran-
de comparado ao período 
em que a gente começou”, 
compara Nasi.

Uma dessas bandas in-
dependentes promovidas 
pelo festival é o grupo de 
rock “Vó Tonha”. A banda 
hortolandense foi criada 
em setembro de 2000 com 

a proposta de fazer músi-
ca autoral. O guitarrista do 
grupo, Isack Meris, enfati-
za o fomento cultural na ci-
dade. “Primeiro que tocar 
aqui é tocar em casa, a ga-
lera sempre recepciona le-
gal. Ao meu ver, Hortolân-
dia é a cidade que mais tem 
a galera que curte um rock, 
ainda mais autoral, o pes-
soal apoia”, avalia.

Além de “Vó Tonha”, a 
programação do terceiro e 
último dia do evento mu-
sical teve a participação da 
Nova Banda Jovem de Hor-
tolândia, grupo formado 
por alunos do CEM (Centro 
de Educação Musical Muni-
cipal) Maestro Ronaldo Dias 
de Almeida, órgão da Secre-
taria de Cultura. Também 
subiram ao palco no domin-
go (30) as bandas Hangover, 
Fao Troffea, Dharma, Billy 
Mutreta, entre outras.

Atração mais aguarda-
da pelo público neste do-
mingo, Raimundos apre-
sentou um repertório reple-
to de sucessos gravados em 
três décadas de carreira. O 
público vibrou ao som de 
canções como “Mulher de 
Fases”, “A Mais Pedida”, “I 
Saw You Saying”, “Reggea 
do Manero”, “Me Lambe”, 
entre outros.

O secretário de Cultura 
de Hortolândia, Régis Bue-
no, faz um balanço da rea-
lização do 10º Festival Pla-
neta Rock. “O evento foi 
um verdadeiro espetáculo, 
contando com a presença 
incrível de Nando Reis, Ira!, 
Raimundos e uma série de 
bandas independentes de 
Hortolândia que mostra-
ram todo seu talento. Nos-
sa cidade vem se destacan-
do por incentivar e valori-
zar as múltiplas expressões 
culturais, proporcionando 
espaços para artistas locais 
brilharem”, encerrou.



CONTRATOS ASSINADOS 
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Du Cazellato gasta mais de R$ 9 
milhões em estudo de trânsito e 
drenagem urbana em Paulínia

O Shopping ParkCity 
Sumaré foi palco, no últi-
mo sábado (29) da pré-es-
treia de três curtas-metra-
gens. “Será que ele gosta de 
mim?”, “Vai dar tempo” e “A 
Cura dos Corpos”, do dire-
tor Diego Trevisan, foram 
exibidos em uma das salas 
do cinema da Rede Cineflix.

O lançamento reuniu ato-
res, técnicos, familiares e au-
toridades. A gerente geral do 
Shopping ParkCity Sumaré, 
Joelma Tadei, também es-
teve presente: “É gratifican-

te participar desse momen-
to tão importante para a ar-
te e que fará história para a 
cidade. Desejamos sucesso 
e agradecemos por estarem 
aqui”, comentou.

Diego Trevisan parabeni-
zou o empreendimento pe-
la iniciativa. “Hoje é um dia 
de comemoração da vitória 
da arte. Estamos mostrando 
que é possível fazer cinema 
de qualidade no interior. E 
poder apresentar nosso tra-
balho aqui está sendo mara-
vilhoso. Parabéns ao Shop-
ping ParkCity Sumaré por 
abrir espaço para a nossa 
arte”, afirmou.

“Estamos muito felizes 
em receber a pré-estreia de 
três curtas tão marcantes, 
produzidos a partir da Lei 
Paulo Gustavo e que repre-
sentam muito para a cida-
de”, comentou Gisele Alva-
res, coordenadora de mar-
keting do Shopping Park-
City Sumaré.

“Será que ele gosta de 
mim?” aborda questões 
de identidade de gênero 
e diversidade sexual. “Vai 
dar tempo” é uma comé-
dia que foca na importân-
cia da amizade, a partir de 
uma abordagem sobre o 
tempo e a urgência. “A Cura 

dos Corpos” mergulha na 
jornada emocional e físi-
ca de Diego, diagnosticado 
com câncer em 2020. O fil-
me revela os altos e baixos 
do processo de cura. A exi-
bição arrancou aplausos e 
muita emoção do público.

“O Shopping ParkCity Su-
maré está sempre aberto pa-
ra as produções culturais da 
cidade e da região, o que o 
torna referência cultural não 
apenas para o público, mas 
também para os artistas, que 
podem exibir sua arte aqui”, 
comenta Leila Dada, coorde-
nadora de administração ge-
ral da AD Shopping.

Shopping ParkCity Sumaré é palco da 
pré-estreia de três curtas-metragens

edson Junior, diego Trevisan e Joelma Tadei

LANÇAMENTO 

divulgação

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) palestrou, na sema-
na passada, para os alunos 
do 35º Curso de Estudos 
de Política e Estratégia da 
ADESG Campinas - Asso-
ciação de Diplomados da 
Escola Superior de Guer-
ra. O encontro, realizado 
na EsPCEx - Escola Prepa-
ratória de Cadetes do Exér-
cito de Campinas, teve co-
mo tema o Trem Intercida-
des e seus impactos na re-
gião de Campinas.

“Ao longo de toda a mi-
nha trajetória política, te-
nho defendido o uso das 
ferrovias para o transpor-
te de passageiros – um 
modelo mais eficiente, 
sustentável e econômico. 
Ser convidado para expla-
nar sobre este tema com 
os alunos da Associação 
de Diplomados da Escola 
Superior de Guerra foi um 

Deputado Dalben apresenta Trem 
Intercidades na Escola de Cadetes

encontro teve como tema o Trem intercidades e seus impactos na região de Campinas 
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DEfENSOR DAS fERROvIAS 

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Prefeito usa dispensa de licitação 
para contratar Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas para  elaboração 
do Programa de Orientação de Tráfego e 
do Plano de Ação Imediata no Trânsito

Em um movimento de 
assinatura de contratos 
de altas cifras, o prefeito 
de Paulínia, Du Cazellato 
(PL), gastou mais de R$ 9 
milhões em contratos vol-
tados para estudos de trân-
sito e serviços de drenagem 
urbana na cidade. A relação 
dos serviços, porém, não é 
detalhada pelo Executivo.

O município de Paulí-
nia firmou um contrato 
com a Fundação Instituto 
de Pesquisas Econômicas 

(FIPE) para a elaboração 
do Programa de Orienta-
ção de Tráfego (POT) e do 
Plano de Ação Imediata 
no Trânsito (PAIT II). Es-
te contrato, no valor de R$ 
4.271.514,00, foi formali-
zado em 27 de junho de 
2024 e terá a duração de 
12 meses. A contratação 
foi realizada por dispensa 
de licitação. A ideia é con-
tar com o apoio, assesso-
ria e gestão da FIPE para 
desenvolver soluções que 
possam melhorar a fluidez 
do tráfego e a segurança 
nas vias da cidade.

Além dos estudos de 
mobilidade, a Prefeitura 
de Paulínia também gas-
ta com o sistema de drena-
gem urbana e na manuten-
ção das vias. Foram firma-
dos dois contratos com a C 
G Engenharia e Constru-
tora Ltda, totalizando mais 
de R$ 4,9 milhões.

O pr i mei ro cont ra-
to foi assinado em 26 de 
junho, no valor de R$ 
2.108.905,63. Este contrato 
prevê a prestação de servi-
ços de manutenção e pe-
quenos reparos no siste-
ma de drenagem urbana, 
e foi realizado através de 
pregão eletrônico.

O segundo contrato com 
a mesma empresa, foi tam-
bém formalizado em 26 de 
junho de 2024, com valor de 
R$ 2.826.169,25. Este contra-
to abrange serviços de ma-
nutenção viária, incluindo 
fornecimento de materiais, 
mão de obra e equipamen-
tos, e foi realizado através 
de pregão eletrônico.

Agora, legisladores infor-
maram que esperam com 
“expectativa” os resultados 
dessas ações e se as mes-
mas vão transformar a di-
nâmica urbana da cidade, 
promovendo maior segu-
rança e conforto para os 
motoristas e pedestres.
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Chefe do executivo 
assina contratos 
milionários, sendo 
dois deles com a 
mesma empresa

porte Ferroviário e Trens 
de Passageiros. “Agradeço 
à delegada da ADESG Cam-
pinas, Ana Maria Cappel-
li, e ao aluno Ronny Marsi-
co pelo convite e oportuni-
dade, assim como também 
agradeço ao comandante da 
Escola de Cadetes do Exérci-
to, Coronel Flavio Brandali-
se, e sua equipe, pela recep-
ção. Reforço meus cumpri-
mentos a todos pela atenção 
e pelas contribuições para 
que este grandioso projeto 
traga mais qualidade de vi-
da para a população,” com-
pletou o deputado.

Com investimentos de 
R$ 14,2 bilhões, o projeto do 
Trem Intercidades contem-
pla a implantação de um 
Serviço Expresso (Trem In-
tercidades), que ligará São 
Paulo a Campinas, com pa-
rada em Jundiaí; um (TIM) 
Trem Intermetropolitano, 
que vai de Jundiaí a Cam-
pinas, atendendo também 
Louveira, Vinhedo e Vali-
nhos; e os serviços da Li-
nha 7-Rubi do metrô pau-
lista, conectando a Estação 
Barra Funda, em São Pau-
lo, a Jundiaí, passando por 
Franco da Rocha, Francis-
co Morato, Campo Limpo 
Paulista e Várzea Paulista.

vLT CAMPINAS – 
HORTOLÂNDIA – SUMARÉ
Durante a palestra, Dir-

ceu Dalben também abor-
dou o programa “São Pau-
lo nos Trilhos”, que prevê 
mais de 40 projetos ferro-
viários para transporte de 
passageiros e cargas, com 
investimentos estimados 
em R$ 194 bilhões e mais 
de 1.000 km de malha fér-
rea no território paulista.

Entre esses projetos, 
está o VLT (Veículo Leve 
sobre Trilhos) Campinas 
– Hortolândia – Sumaré, 
com investimento estima-
do de R$ 4,5 bilhões. A pro-
posta envolve a implemen-
tação de dois ramais ferro-
viários: o primeiro fará a li-
gação entre as três cidades, 
com 22 km de extensão; e 
o segundo, com 22,4 km, 
permitirá o deslocamento 
entre o Centro de Campi-
nas e o Aeroporto de Vira-
copos. O VLT também se 
conectará ao TIC, até a ca-
pital, e ao TIM, entre Cam-
pinas e Jundiaí.

O projeto já foi qualifi-
cado pelo PPI-SP (Progra-
ma de Parcerias de Inves-
timentos do Estado de São 
Paulo) e está na fase de es-
tudos de viabilidade.

enorme prazer e alegria” 
destacou Dalben, refor-
çando que está sempre à 
disposição para esclarecer 
o “projeto tão importan-

te para o desenvolvimen-
to do estado de São Paulo, 
sobretudo nos aspectos de 
mobilidade urbana, turis-
mo e econômico”.

Na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São 
Paulo), o parlamentar criou 
e coordena a Frente Parla-
mentar de Apoio ao Trans-



PROBLEMA RECORRENTE

Monte Mor ainda tem ao 
menos quatro áreas com 
alto risco de inundação, 
diz Governo do Estado 

Humorista estará na cidade na próxima 
sexta-feira (5), no teatro do Jardim Amanda
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A Prefeitura de Nova 
Odessa emitiu nota nes-
ta segunda-feira (1º) des-
cartando a criação da CIP 
(Contribuição de Ilumi-
nação Pública) na cida-
de, conforme divulgado 
– mais cedo – pelo verea-
dor Elvis Ricardo Maurí-
cio Garcia, o Pelé (PL). De 
acordo com o comunica-
do da administração mu-
nicipal, a prefeituras ja-
mais sequer cogitou criar 
uma CIP para custear a 
modernização da ilumi-

nação pública. “Caso fos-
se assim, um projeto de lei 
neste sentido teria sido en-
viado para a própria Câ-
mara de Vereadores da ci-
dade - o que não aconte-
ceu nem vai acontecer”, in-
formou a nota, acrescen-
tando que mais informa-
ções sobre o programa se-
rão divulgadas no momen-
to oportuno. 

De acordo com o mate-
rial divulgado pela Câma-
ra de Nova Odessa, a pre-
feitura informou, no edital 
de um pregão presencial 
para modernização da ilu-
minação pública, que as 

despesas serão pagas com 
os recursos da CIP (Con-
tribuição de Iluminação 
Pública). “Como os mora-
dores de Nova Odessa não 
pagam essa contribuição 
hoje, o assunto chamou 
a atenção do vereador El-
vis Ricardo Maurício Gar-
cia, o Pelé, que apontou a 
intenção da prefeitura de 
criar “mais um imposto” 
para o contribuinte”, in-
formou a Casa. 

Pelé apresentou reque-
rimento solicitando infor-
mações sobre o pregão pre-
sencial, no qual a empre-
sa vencedora deverá re-

ceber R$ 31,8 milhões em 
dez anos para a moderniza-
ção do parque de ilumina-
ção pública. “Na licitação, 
a prefeitura informa que 
esses valores serão custea-
dos com a CIP e que por is-
so não deve haver impacto 
no orçamento municipal, 
mesmo com uma contra-
tação de valor tão expres-
sivo. Porém, o município 
não tem CIP. Diante da si-
tuação, fica a dúvida. Ou 
todo o processo está equi-
vocado ou a prefeitura está 
planejando criar um novo 
imposto para todos nós pa-
garmos”, disse Pelé.

No requerimento, Pe-
lé reproduz um trecho do 
edital de licitação que diz 
que “o serviço é pago pelo 
cidadão” e que a “remune-
ração dos contratos de lo-
cação de ativos é baseada 
na contribuição paga pe-
lo usuário da energia elé-
trica, que tem em sua con-
ta o pagamento relaciona-
do à iluminação pública”.

No requerimento, Pelé 
solicita que a prefeitura in-
forme a dotação orçamen-
tária que custeará as des-
pesas da contratação. Per-
gunta ainda se as informa-
ções que constam no edi-

tal sobre a CIP estão corre-
tas e, se estiverem, quando 
o projeto que institui a co-
brança será encaminhado 
para a Câmara.

Questiona também se a 
“reordenação com moder-
nização da rede de ilumi-
nação pública” está previs-
ta nas peças orçamentá-
rias, como PPA (Plano Plu-
rianual) e LOA (Lei Orça-
mentária Anual).

Os vereadores estão em 
recesso parlamentar em 
julho, portanto o requeri-
mento deve ser apreciado 
na primeira segunda-feira, 
dia 5 de agosto. 

Prefeitura descarta criação de CIP em Nova Odessa
MODERNIZAÇÃO DA ILuMINAÇÃO

Beto Silva  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Áreas mais críticas citadas no levantamento são das Chácaras Planalto, 
Bairro Chácara Pindorama, Jardim Progresso/Jardim Capuavinha e Bairro 
Centro/Praça Alaíde Quércia/Conjunto Habitacional Francisco Pontim

Levantamento divulga-
do pelo governo estadual 
indica que o município de 
Monte Mor ainda enfrenta 
sérios desafios relaciona-

dos ao alto risco de inun-
dações. De acordo com o 
estudo, pelo menos quatro 
áreas da cidade ainda são 
identificadas como susce-
tíveis a alagamentos, des-
tacando a necessidade ur-
gente de medidas preven-

tivas e de mitigação.
O mapeamento, que se-

guiu uma metodologia sim-
plificada baseada na desen-
volvida pelo IPT (Instituto 
de Pesquisas Tecnológicas) 
para o Ministério das Cida-
des, apontou as seguintes 

áreas de Monte Mor como 
de alto e muito alto risco 
para inundações: Cháca-
ras Planalto, Bairro Cháca-
ra Pindorama, Jardim Pro-
gresso/Jardim Capuavinha 
e Bairro Centro/Praça Alaí-
de Quércia/Conjunto Habi-

Município de Monte Mor ainda amarga várias áreas com elevado risco de enchente 
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O humorista Eros Prado, 
vai se apresentar em Horto-
lândia, na sexta-feira (5). O 
artista é convidado da pró-
xima edição do espetáculo 
Hortocity Comedy, promo-
vido pela Secretaria de Cul-
tura. O evento será, às 19h, 
no Teatro Elizabeth Keller 
de Matos, que fica dentro 
da Unidade Cultural Arlin-
do Zadi, localizada na rua 
Graciliano Ramos, 280, Jar-
dim Amanda. A classifica-

ção indicativa do evento é 
para maiores de 16 anos. É 
necessário fazer reserva de 
ingresso por meio do What-
sApp da Secretaria de Cul-
tura, cujo número é (19) 
99979-5576. O teatro tem ca-
pacidade para 200 pessoas.

Eros Prado é um dos hu-
moristas de maior suces-
so da atualidade. Ele já tem 
mais de 25 anos de carreira. 
Na televisão, ficou conheci-
do com o personagem O In-
conveniente nos programas 
“Pânico” e “A praça é nos-
sa”. Ele é também o criador 

do conhecido grupo Pago-
de da Ofensa, formado pelos 
humoristas Charles Allama, 
Vinicius Senfrini e Leandro 
Sanches. O quarteto é su-
cesso na internet, com mais 
de sete milhões de inscri-
tos em seu canal no YouTu-
be. A outra atração do espe-
táculo será o humorista Ju-
lio Cesco.

Para aquecer o público, 
o Hortocity Comedy tem 
como anfitriões Luiz Pai-
xão e Zé Neves. Luiz Pai-
xão é humorista, roteiris-
ta, radialista e rapper. Já se 

apresentou nos programas 
do Raul Gil, Gugu Liberato 
e “Tudo é possível”, de Ana 
Hickman. Atualmente, co-
manda o programa de rá-
dio “Hora do leite”.

Zé Neves faz apresen-
tações de comédia stand-
-up desde 2009. Além dis-
so, também atua como ro-
teirista e apresentador de 
rádio. Em parceria com o 
comediante Luiz Paixão, 
criou o espetáculo itine-
rante “Comédia 019”, que 
realiza apresentações em 
bares da região.

Eros Prado, criador do Pagode da 
Ofensa, se apresenta em Hortolândia

HORTOCITy COMEDy

Da Redação  l  hortolândia
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tacional Francisco Pontim. 
A área de Chácaras Pla-

nalto é vulnerável a inun-
dações, com um histórico 
de alagamentos durante 
períodos de chuvas inten-
sas. Similarmente, o Bair-
ro Chácara Pindorama en-
frenta riscos consideráveis 
de inundação, afetando di-
retamente os moradores e 
as infraestruturas locais. 

A região de Jardim Pro-
gresso/Jardim Capuavi-
nha apresenta problemas 
recorrentes com inunda-
ções, prejudicando a mo-
bilidade e a segurança dos 
moradores. Já o Bairro 
Centro/Praça Alaíde Quér-
cia/Conjunto Habitacional 
Francisco Pontim, locali-
zado na área central, in-
clui importantes áreas re-
sidenciais e públicas que 
são particularmente vul-
neráveis a alagamentos.

A identificação dessas 
áreas é um passo crucial 
para a implementação de 
medidas de prevenção e 
resposta. As autoridades 
municipais precisam agora 
desenvolver e aplicar pla-
nos de ação que possam 
mitigar esses riscos. 

O levantamento eviden-
cia a necessidade de uma 
abordagem proativa e in-
tegrada para lidar com os 
riscos de inundação em 
Monte Mor. A identifica-
ção das áreas vulneráveis 
deve servir como um aler-
ta para que ações sejam to-
madas, visando proteger a 
população. 

DEfESA CIVIL
A Defesa Civil de São 

Paulo vai investir R$ 3,2 mi-
lhões em ações de mapea-
mento de risco e preven-
ção de ocorrências de des-
lizamento de terra e inun-
dações nos municípios do 
Estado. Em 2024, serão 52 
cidades beneficiadas com 

a entrega de planos do Go-
verno de redução de risco, 
setorização de risco e ma-
pa comunitário.

Os instrumentos de 
identificação de risco são 
uma importante fonte para 
políticas públicas de pre-
venção a desastre, pois 
permitem ao gestor mu-
nicipal conhecer os riscos 
existentes no município e, 
com isso, adotar medidas 
para mitigá-los.

“O mapeamento de ris-
co é o primeiro passo pa-
ra o município conhecer e 
interpretar suas regiões e, 
a partir daí, utilizar políti-
cas públicas para mitigar 
o risco, ou seja, realizar in-
tervenções que vão desde 
obras até a criação de nú-
cleos comunitários de de-
fesa civil e ações educacio-
nais, com aplicação de trei-
namentos e simulados pa-
ra a população local”, afir-
ma o coronel PM Henguel 
Ricardo Pereira, Coordena-
dor Estadual de Proteção e 
Defesa Civil e secretário-
-chefe da Casa Militar.

Com os recursos prove-
nientes do tesouro estadual 
serão contratados 37 planos 
municipais de redução de 
risco, 13 setorizações e um 
mapa comunitário de risco.

A seleção das cidades é 
feita por meio de um estu-
do que utiliza critérios téc-
nicos definidos pela Defesa 
Civil. São levados em con-
ta fatores como a participa-
ção do município no PPDC 
(Plano Preventivo de De-
fesa Civil para escorrega-
mento e inundação), nú-
mero de habitantes, densi-
dade demográfica, percen-
tual do município com se-
tores de risco alto ou muito 
alto, histórico de ocorrên-
cias anteriores, IDH (Índi-
ce de Desenvolvimento Hu-
mano) e PIB (Produto Inter-
no Bruto) per capita.
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Aplicação do imunizante é obrigatória 
desde o nascimento até menores de 
15 anos; transmissão da tuberculose 
acontece por via respiratória

Em 1º de julho, é cele-
brado o Dia da Vacina BCG, 
principal forma de prote-
ção contra quadros graves 
da tuberculose. Desde 1976, 
conforme o Ministério da 
Saúde, é obrigatória a admi-
nistração do imunizante às 
crianças, desde o nascimen-
to até menores de 15 anos.

Devido a situação epi-
demiológica da tuberculo-
se no Brasil, a recomenda-
ção é que a vacina seja ad-
ministrada ainda na ma-
ternidade. O imunizante é 
aplicado rigorosamente pe-
la via intradérmica no bra-
ço direito, em dose única, e 
também é disponibilizado 
nas UBS’s (Unidades Bási-
cas de Saúde) para pessoas 
que convivem com porta-
dores de hanseníase.

No município de São 
Paulo, desde 6 de novem-
bro de 2020, foi instituída 
a obrigatoriedade da vaci-
nação com a vacina BCG 
de todos os nascidos vivos, 
com peso a partir de dois 
quilos, antes da alta hos-
pitalar, nas maternidades, 
centros e casas de parto e 
outras instituições que rea-
lizam parto na sua rotina 
de trabalho, na rede públi-
ca ou privada.

A diretora do CVE (Cen-
tro de Vigilância Epide-
miológica) da Secretaria 
de Estado da Saúde de São 
Paulo, Tatiana Lang, expli-
ca que o organismo de um 
recém-nascido não possui 
as defesas necessárias pa-
ra combater vírus e bacté-
rias, como a bactéria da tu-
berculose, por isso a vaci-
nação é fundamental para 
criar anticorpos. “A imu-

 imunizante é aplicado rigorosamente pela via intradérmica no braço direito, em dose única

Estado de SP conscientiza sobre 
a importância da vacina BCG

divulgação | governo de sp

Cerca de 1,6 mil cirur-
gias já foram realizadas 
gratuitamente em idosos 
de Nova Odessa através do 
Mutirão de Cataratas pro-
movido pela Secretaria de 
Saúde do município nos úl-
timos três anos. As consul-
tas pré e pós-operatórias e 
as próprias cirurgias acon-
tecem no Ambulatório de 
Especialidades Médicas da 
rede municipal, o que traz 
mais segurança e conforto 
aos idosos beneficiados pe-
lo mutirão desde 2022.

Graças ao sucesso das ci-
rurgias, todos receberam al-
ta sem intercorrências. Mui-

tos deles, inclusive, passa-
ram por duas cirurgias, ou 
seja, tiveram uma segunda 
“vista” operada e recupera-
da após um primeiro proce-
dimento, também realizado 
através do Mutirão de Cata-
ratas da prefeitura.

Restam na fila dessa in-
tervenção em Nova Odessa, 
atualmente, apenas pacien-
tes em processo de avalia-
ção e aqueles com comor-
bidades, ou seja, condições 
de saúde pré-existentes 
que só permitem a cirur-
gia em grandes hospitais 
de referência, como o HC 
da Unicamp – cujas vagas 
são distribuídas pela Secre-
taria de Saúde do Governo 
do Estado, via Cross (Cen-

tral de Regulação de Ofer-
tas e Serviços de Saúde).

Segundo o prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), apesar da fila prati-
camente ‘zerada’ através do 
programa, novos casos são 
diagnosticados constante-
mente pelos oftalmologis-
tas da rede municipal de 
Saúde e, portanto, “novas 
etapas do projeto devem ser 
realizadas em breve”.

Os pacientes operados 
em Nova Odessa elogiaram 
o programa municipal de 
cirurgias gratuitas de ca-
taratas iniciado em 2021. 
“Muito obrigado à gestão 
do nosso prefeito Leitinho. 
Fiz primeiro a cirurgia da 
vista da direita, agora da 

esquerda. As duas aqui no 
Ambulatório. Estou super 
feliz pela rapidez, pelo tra-
tamento dado a todos os 
pacientes. Agora vou ver o 
grau para leitura, mas en-
xergo tudo de longe”, afir-
mou Dirceu Essência.

“Em vista do que eu en-
xergava antes, (o resultado) 
é impressionante, melho-
rou bastante. Fazia muito 
tempo que eu estava na fi-
la, mas agora não tenho do 
que reclamar. Vou preci-
sar usar óculos ainda, mas 
estou enxergando super 
bem”, disse Lourdes Con-
ceição, que também ope-
rou as duas vistas.

“O programa foi um su-
cesso nestes três anos, trou-

‘Mutirão de Cataratas’ realiza 1,6 mil 
cirurgias em idosos de Nova Odessa

Graças ao sucesso das cirurgias, todos 
receberam alta sem intercorrências

últimos três anos
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
PEREIRAS/SP - A Câmara de Pereiras, re-
cebe inscrições até o dia 12 de julho, para 
diversos cargos. Os salários variam entre R$ 
1.836,59 até R$ 4.761,51. Inscrições através 
do site www.camarapereiras.sp.gov.br

SANTOS/SP – 01 VAGA -  A Capep-Saúde 
de Santos (Caixa de Assistência ao Servidor 
Público Municipal), recebe inscrições até o 
dia 18 de julho, para o cargo de médico. O 
salário é de R$ 10.673,00. Inscrições através 
do site www.ibamspconcursos.org.br. 

ANALÂNDIA/SP – 12 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Analândia, recebe inscri-
ções até o dia 04 de julho, para diversos car-
gos. Os salários variam entre R$ 4979,00 até 
R$ 6.426,00. Inscrições através do site www.
institutoindec.org.br.

MONGAGUÁ/SP – 159 VAGAS - A Prefei-
tura Municipal de Mongaguá, recebe inscri-
ções até o dia 05 de julho, para diversos car-
gos. Os salários são entre R$ 1.800,00 até R$ 
10.500,00. Inscrições através do site www.
institutoindepac.org.br.

RIO GRANDE DA SERRA/SP – 17 VAGAS 
- A Prefeitura Municipal de Rio Grande das 
Serra, recebe inscrições até o dia 04 de julho, 
para diversos cargos. Os salários são de R$ 

nicipal de Colina, recebe inscrições até o dia 05 
de julho para diversos cargos. Os salários são 
entre R$ 1571,28 Até R$ 2889,37. Inscrições 
através do site www.cmmconcursos.com.br.

PRAIA GRANDE/SP – 19 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Praia Grande, recebe 
inscrições até o dia 11 de julho para diversos 
cargos. Os salários variam entre R$ 2144,00 
Até R$ 7291,00. Inscrições através do site 
www.ibamsp-concursos.org.br.

ANGATUBA/SP – 03 VAGAS - A Câmara 
Municipal de Angatuba, recebe inscrições 
até o dia 22 de julho para diversos cargos. 
O salário é de R$ 8359,14. Inscrições através 
do site www.abcp.selecao.net.br.

APIAÍ/SP – 88 VAGAS - A Câmara Munici-
pal de Apiaí, recebe inscrições até o dia 04 
de julho para diversos cargos. Os salários 
variam de R$ 1700,00 Até R$ 4408,00. Ins-
crições através do site https://concursos.ac-
cess.org.br. 

CAPIVARI/SP – 28 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de Capivari, recebe inscrições até 
o dia 11 de julho para diversos cargos. Os sa-
lários são R$ 2672,00 Até R$ 17382,00. Ins-
crições através do site https://www.ibamsp-
-concursos.org.br/site.

2.824,00 até R$ 5.587,00. Inscrições através 
do site www.institutomais.org.br.

RIO PRETO/SP – 100 VAGAS - A GCM – 
Guarda Civil Municipal de Rio Preto, recebe 
inscrições até o dia 11 de julho para o cargo 
de guarda. O salário é de R$ 2897,00. Inscri-
ções através do site www.vunesp.com.br.

PIRACICABA/SP – 02 VAGAS - A Câmara 
Municipal de Piracicaba, recebe inscrições até 
o dia 10 de julho para diversos cargos. Os sa-
lários são de R$ 7427,00 Até R$ 8898,00. Ins-
crições através do site www.fundatec.org.br.

CAJAMAR/SP – 28 VAGAS - A Prefeitu-
ra Municipal de Cajamar, recebe inscrições 
até o dia 05 de julho para diversos cargos. 
Os salários variam entre R$ 2147,19 Até R$ 
7406,03. Inscrições através do site www.ins-
titutoindepac.org.br.

CATANDUVA/SP- 20 VAGAS - A Prefeitura 
Municipal de Catanduva, recebe inscrições até 
o dia 16 de julho para diversos cargos. Os sa-
lários variam de R$ 2547,00 Até R$ 10009,00. 
Inscrições através do site www.vunesp.com.br.

COLINA/SP – 20 VAGAS - A Prefeitura Mu-
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mões, mas também os 
ossos, rins e meninges 
(membranas que envol-
vem o cérebro). Tosse por 
3 semanas ou mais, falta 
de ar, dores no peito, fra-
queza, febre e perda de pe-
so são alguns dos sintomas 
da doença.

Indivíduos com o siste-
ma imunológico frágil, co-
mo no caso de bebês, têm 
mais chances de serem 
acometidos pela tubercu-
lose, sobretudo, em qua-
dro grave e generalizado 
da doença.

A transmissão da tuber-
culose acontece por via res-
piratória, pela eliminação 
de gotículas de saliva ao 
tossir, falar ou espirrar de 
uma pessoa com tubercu-
lose ativa (pulmonar ou la-
ríngea), sem tratamento.

DúviDas sobre 
a vacinação?
O Governo de São Paulo, 

por meio da SES-SP, criou 
o portal “Vacina 100 Dú-
vidas” com as perguntas 
mais frequentes sobre va-
cinação nos buscadores da 
internet. A plataforma es-
clarece questões como efei-
tos colaterais, eficácia das 
vacinas, doenças imuno-
preveníveis e quais os pe-
rigos ao não se imunizar. 
O acesso está disponível no 
link: https://www.vacina-
100duvidas.sp.gov.br/

xemos uma qualidade de vi-
da melhor para boa parte da 
população de Nova Odessa. 
A gente só ouve elogios à ini-
ciativa da prefeitura. Temos 
que agradecer aos gestores e 
ao prefeito Leitinho. Ter um 
prefeito que se importa com 

a saúde da população traz 
estes benefícios”, explicou 
o gestor José Luis Garcia, da 
Bosco Clínica Médica, em-
presa contratada pela pre-
feitura para realizar as ci-
rurgias e o atendimento pré 
e pós-operatório.

nização diminui riscos de 
meningite tuberculosa, 
por exemplo, e possibilita 
um crescimento saudável. 
A tuberculose ainda é um 
problema de saúde públi-
ca e as crianças sem prote-

ção podem ser infectadas”, 
alerta a especialista.

No Estado, a cobertura 
vacinal de BCG deste ano, 
até o mês de abril, alcan-
çou 68,8%, de acordo com 
os dados do CVE. Em todo 

o ano de 2023, a cobertura 
foi de 68,8%.

sintomas e transmissão
A tuberculose é uma 

doença grave que pode 
afetar não apenas os pul-



Diante das quedas de 
temperatura, equipes da 
Defesa Civil, Secretaria de 
Inclusão Social, Fundo So-
cial e Casa de Acolhimen-
to Resgatar entregam nes-
ta segunda-feira (1º), co-
bertores, agasalhos doa-
dos pela população duran-
te a Campanha do Agasa-
lho para as pessoas em si-
tuação de rua resistentes à 
ida para os abrigos parcei-
ros da Prefeitura de Suma-
ré. A população pode acio-
nar as equipes pelo telefo-
ne 199 para uma assistên-
cia adequada a essas pes-
soas, que ficam mais vul-
neráveis e expostas ao frio.

Por meio do SEAS (Servi-
ço Especializado de Abor-
dagem Social), a prefeitu-
ra mantém projetos e abri-
gos com parceiros e alo-
jamentos provisórios pa-
ra acolhimento dessas pes-
soas. Um trabalho diário é 

realizado, monitorando e 
orientando, porém, muitos 
são resistentes às transfe-
rências para esses locais.

 “Realizamos diariamen-
te um trabalho com essas 
pessoas em situação de 
rua, fazendo um serviço 
de abordagem e supervi-
são de todos, sempre vian-
do à orientação para a re-
moção para os abrigos, on-
de encontram auxílio. Infe-
lizmente, muitos são resis-
tentes e preferem continuar 
nas ruas. Essas pessoas re-
cebem acompanhamento 
in loco e, mesmo não acei-
tando permanecer nos alo-
jamentos, podem ir até o 
local descansar, fazer uma 
alimentação, receber cui-
dados. Trabalhamos com 
muita delicadeza com essas 
pessoas, buscando reinse-
ri-las na sociedade, ofertar 
auxílio psicossocial e uma 
vida digna, porém, ainda 
encontramos muita resis-
tência, por isso, focamos 
na sensibilização de ca-

da um”, explicou o prefei-
to Luiz Dalben (PSD).

Os serviços de aborda-
gem são permanentes. A 
Secretaria Municipal de 
Inclusão, Assistência e De-
senvolvimento Social am-
pliou as ações do SEAS, 
realizado em parceria 
com a Casa de Acolhimen-
to Resgatar. A abordagem 
dessas pessoas é realizada 
por equipes formadas por 
psicólogos, assistentes so-
ciais e educadores sociais. 
Uma relação de confiança 
e respeito é necessária pa-
ra que as pessoas aceitem 
ajuda, passem pelo CREAS 
(Centro de Referência Espe-
cializado de Assistência So-
cial), onde recebem avalia-
ção psicossocial e iniciam 
um acompanhamento que 
pretende fortalecer a convi-
vência com a família e a so-
ciedade, através do acesso 
a direitos básicos.

 “O acolhimento institu-
cional, conforme a Política 
Nacional de Assistência So-

cial, é realizado por nossas 
equipes com muito cuida-
do e sensibilidade, colabo-
rando com o fortalecimen-
to dos vínculos das pessoas 
em situação de rua ou desa-
brigo com seus familiares e 
a comunidade. Infelizmen-
te, muitos não aceitam ir pa-
ra os abrigos e, por isso, in-
tensificamos as ações com 
essas pessoas, distribuin-
do agasalhos, roupas e co-
bertores, para que os riscos 
de viver nas ruas e estarem 
expostos ao clima sejam 
menores e se sintam aco-
lhidos e amparados. Traba-
lhamos para levar assistên-
cia a quem mais precisa”, 
comentou a presidente do 
Fundo Social, Mara Dalben.

O ingresso nos aloja-
mentos é realizado pelo 
SEAS (Serviço Especializa-
do de Abordagem Social), 
por meio de solicitação da 
Rede Socioassistencial ou 
de munícipes. A população 
pode entrar em contato pe-
lo (19) 3803-4701.

População em situação de rua resistente à ida para 
abrigo recebe cobertores e alimentação em Sumaré

Abordagem é realizada por equipes formadas 
por psicólogos, assistentes sociais e educadores

divulgação

vulneráveis e expostas

funcional e acessível 

Em visita ao Centro Esportivo, Luiz Dalben destaca o impacto positivo 
que as melhorias proporcionam à qualidade de vida dos moradores

Prefeito Dalben acompanha 
obras de reforma e ampliação 
do ginásio do Centro Esportivo

divulgação
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Em breve, população contará com 
um espaço mais moderno, seguro e 
confortável para esportes e eventos; 
investimento é de R$ 1,7 milhão

O prefeito Luiz Dalben 
(PSD) acompanhou na sex-
ta-feira (28), as obras de re-
forma e ampliação do Cen-
tro Esportivo Vereador José 
Pereira, região central de 
Sumaré. Segundo ele, em 
breve, a população contará 
com um espaço mais mo-
derno, seguro e confortável 
para a prática de esportes e 
eventos. O investimento é 
de mais de R$ 1,7 milhão. 
A obra é realizada por meio 
de recursos municipais e 
de emendas do deputado 
Dirceu Dalben (Cidadania).

As obras abrangem uma 
série de melhorias pa-
ra modernizar e tornar o 

Centro Esportivo mais fun-
cional e acessível. Entre as 
intervenções estão a troca 
do telhado, a construção de 
uma quadra poliesportiva, 
a instalação de novos ba-
nheiros e vestiários, a re-
novação da fachada, a im-
plementação de acessibi-
lidade para PCD (Pessoas 
Com Deficiência), banhei-
ro adaptado, reestrutura-
ção do sistema de drena-
gem, iluminação em LED, 
rampa para ambulância e 
novo portão de acesso.

No momento, estão em 
realização a construção 
da quadra, os quatro no-
vos vestiários e banheiros 
e a substituição do telhado. 
Os novos vestiários ficam 
estrategicamente em frente 
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A Prefeitura de Sumaré 
vai entregar nesta quinta-
-feira (4), cerca de 30 títulos 
de quitação e mais de 160 tí-
tulos de propriedades para 
famílias de diversos bairros 
de Sumaré. A cerimônia se-
rá a partir das 19h30, no an-
fiteatro do Centro Adminis-
trativo de Nova Veneza, na 
Avenida Brasil, 1.111.

Os títulos de proprieda-
de de legitimação fundiá-
ria serão entregues para fa-
mílias do Jardim Morumbi 
II, Jardim das Palmeiras II, 

Jardim Casa Verde, Jardim 
Davina e Residencial Ban-
deirantes IV.

Já os termos de quita-
ção de títulos registra-
dos no cartório de regis-
tro de Imóvel serão entre-
gues para famílias dos nú-
cleos Jardim Nova Espe-
rança I e II, Jardim Bom 
Retiro, Parque Bandeiran-
tes, Jardim Luiz Cia, Jar-
dim Conceição II e Resi-
dencial Portal Bordon II.

“Foram anos de luta e 
muito trabalho e me sinto 
honrado em participar da 
realização de mais este so-
nho para a nossa popula-

ção. É com grande alegria 
que trabalhamos para re-
gularizar diversos bairros 
em Sumaré, ofertando mo-
radia digna para nossos mo-
radores. Agradeço a Deus a 
oportunidade de ser prefei-
to e poder lutar por aqueles 
que mais precisam”, disse o 
prefeito Luiz Dalben (PSD).

Os moradores que não 
puderem comparecer ao 
evento, devem retirar o tí-
tulo de regularização fun-
diária na Secretaria de Ha-
bitação, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h, no 
Centro Administrativo de 
Nova Veneza.

Mais de 190 famílias são beneficiadas com regularização fundiária

Cerimônia acontece nesta quinta-feira (4) a partir das 19h30, 
no anfiteatro do Centro Administrativo de Nova Veneza

títulos De proprieDaDe
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à nova quadra, que contará 
com um piso epóxi de alta 
qualidade, proporcionan-
do condições ideais para a 
prática esportiva. A parte 
elétrica do Centro Esporti-
vo também está passando 
por melhorias, visando ga-
rantir a segurança e o con-
forto dos usuários.

O prefeito destacou o im-
pacto positivo que as me-
lhorias trarão para a qua-
lidade de vida dos morado-
res. “Enxergamos no espor-
te um instrumento de in-
clusão e bem-estar. Investir 
no esporte é investir no fu-
turo da nossa cidade. Esta-
mos empenhados em pro-
porcionar espaços adequa-
dos e modernos para a prá-
tica esportiva, promovendo 
a saúde, o lazer e a integra-
ção social”, disse.

O deputado estadual Dir-
ceu Dalben lembrou que 
“o esporte tem o poder de 
transformar vidas e de unir 
as pessoas”. “Estou feliz em 
poder colaborar para a rea-
lização deste projeto que 
beneficiará tantos morado-
res e que fortalecerá o cená-
rio esportivo de Sumaré”.

O Centro Esportivo oferta 
aulas em diversas práticas 
esportivas, além de ser pal-
co para diferentes eventos. 
O local fica na rua Sebastião 
Raposeiro Júnior, 261, Vi-
la Yolanda Costa e Silva. O 
contato pode ser feito pelo 
telefone (19) 3873156.



Casal de idosos e o filho de 20 anos foram amarrados pelos criminosos; dois suspeitos foram presos e dois fugiram

Dois rapazes, ambos de 
18 anos, foram presos por 
roubo a residência e manter 
família refém na madruga-
da de sábado (29), na rua 
Vivaldo José de Santana, no 
Jardim Adelaide, em Horto-
lândia. Segundo a polícia, 
ao menos quatro crimino-
so participaram do roubo. 

A Polícia Militar foi infor-
mada que, a princípio, havia 
uma ocorrência de desinte-
ligência. A equipe se deslo-
cava até o endereço quando 
o Copom (Centro de Opera-
ções da Polícia Militar) rei-
terou se tratar de roubo em 
andamento, após uma vi-
zinha acionar o 190, infor-
mando que ouviu um mora-
dor pedir calma e falar que 
estava passando mal. 

Quando os policiais che-
garam ao local foi feita a 
busca de possíveis suspei-
tos, momento em que dois 
homens saíam pelo portão 
e foram surpreendidos pe-
la equipe. Os suspeitos vol-
taram para dentro da resi-
dência, dispensando uma 
réplica de arma de fogo na 

Criminosos roubaram joias, celulares e carregaram o carro da família com os produtos Réplica de arma de fogo usada no roubo foi apreendida 

Dupla é presa após fazer família refém 
em roubo a residência em Hortolândia 

MP-SP quer que responsável 
por acidente que matou criança 
responda por homicídio doloso 

família de mONTe mOR 

Um homem foi preso por 
agredir a mulher e o filho na 
madrugada de sábado (29), 
na rua Pedro Ramos Via-
na, no Jardim Paulista, em 
Monte Mor. A Polícia Mili-
tar foi acionada para aten-

dimento de ocorrência de 
violência doméstica. Quan-
do os militares chegaram ao 
local, a mulher relatou que 
após uma confraternização 
na casa, o marido discutiu 
com ela por ciúmes e deu 
um soco em seu filho de 13 
anos. Devido à agressão, a 
vítima interveio e também 

foi agredida com socos e ta-
pas. A mulher foi com o fi-
lho para casa da mãe, po-
rém, no caminho o agressor 
a alcançou em uma viela e 
voltou a agredir com socos 
a vítima causando sangra-
mento em seu nariz. 

A mulher foi conduzida 
à UPA (Unidade de Pronto 

Atendimento) Jardim Pau-
lista onde passou por exa-
me médico e foi liberada. 

O acusado foi detido e 
alegou que não agrediu a 
vítima, porém confessou 
que bebeu e fez uso de co-
caína. Ele foi conduzido até 
a delegacia de Monte Mor e 
preso em flagrante.

Homem é preso após bater na 
esposa e no filho em Monte Mor 

pOR ciúmes 

Homem é preso com carro furtado e R$ 8 mil 

A Polícia Militar de Hortolândia prendeu um homem de 36 anos com 
um carro furtado na noite deste domingo (30) no bairro Jardim São 
Jorge. No veículo, foram encontrados mais de R$ 8 mil. De acordo 
com informações da corporação, os agentes estavam em patrulha-
mento quando avistaram o veículo. Ao questionar o abordado, ele 
informou que o dinheiro era para pagar uma dívida.

POLICIATeRÇa-feiRa
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Policiais do 10º Baep 
(Batalhão de Ações Espe-
ciais de Polícia) prende-
ram um rapaz de 22 anos, 
por tráfico de drogas na 
tarde desta segunda-fei-
ra (1º), no Jardim Dena-
dai, em Sumaré. Os poli-
ciais localizaram dois ti-
jolos de ‘dry’, no guarda 
roupas do suspeito. 

Durante patrulhamen-
to pela rua Três, no Parque 
Santo Antônio, em Suma-
ré, a equipe visualizou um 
suspeito que, ao perceber a 
presença dos policiais, le-
vantou rapidamente e ten-
tou entrar em uma barbea-
ria. Durante revista pes-
soal foi localizado no bol-
so do rapaz uma porção 

de droga ‘dry’. Questiona-
do a respeito do entorpe-
cente, ele confessou que 
faz o tráfico da droga e 
que o valor do quilo che-
ga a R$18 mil. Além disso, 
informou que em sua re-
sidência teria dois tijolos. 

A equipe foi até o ende-
reço na rua Edson Nunes 
dos Santos e lá fez conta-
to com a uma jovem de 
18 anos, irmã do acusa-
do, que autorizou a entra-
da da equipe na residên-
cia. Acompanhou as bus-
cas e ela mesma abriu a 
bolsa contendo dois tijo-
los da droga e uma balan-
ça de precisão.

O acusado recebeu voz 
de prisão em flagrante de-
lito e foi encaminhado ao 5º 
DP (Distrito Policial) de Su-
maré e permaneceu preso.

Baep prende homem 
por tráfico de droga 
‘dry’ em Sumaré 

jaRdim deNadai

Tijolos da droga e uma balança de 
precisão estavam na residência do acusado
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garagem e começaram a 
fugir por cima dos telha-
dos das casas vizinhas. 

O Copom informou o pa-
radeiro dos suspeitos e ou-
tras equipes abordaram 
um suspeito, que foi reco-
nhecido pelas vítimas. O 

casal de idosos e o filho 
de 20 anos contaram que 
quatro homens invadiram 
a casa, amarraram os mo-
radores, exigiram dinhei-
ro e agrediram o jovem 
com coronhadas na cabe-
ça. Os criminosos rouba-

ram joias, celulares e car-
regaram o carro da famí-
lia com os produtos.

Durante apresentação no 
Plantão Policial outra víti-
ma que estava sendo man-
tida refém sob ameaça de 
faca dentro do banheiro na 

casa vizinha por um dos 
envolvidos no roubo.

De imediato foi informa-
do via rede Copom onde a 
viatura do Comando Grupo 
Patrulha realizou a diligên-
cia e conseguiu abordar ou-
tro suspeito, na Estrada do 

Campo Grande. O acusado 
foi reconhecido pela vítima. 

Os dois homens foram 
conduzidos até o Plantão 
Policial de Hortolândia e 
permaneceram presos. Os 
outros dois suspeitos não 
foram localizados.

O MP-SP (Ministério Pú-
blico do Estado de São Pau-
lo) quer que o empresário 
responsável pelo aciden-
te que matou uma crian-
ça de quatro anos, mora-
dora em Monte Mor, res-
ponda por um homicídio e 
quatro tentativas, todas do-
losas - quando se assume 
o risco de matar. O MP-SP 
ressalta o histórico de casos 
de embriaguez ao volante 
por parte do empresário e 
o fato dele não ter autoriza-
ção para dirigir, já que es-
tá com a carteira de habili-
tação vencida e bloqueada.

A mãe de 31 anos e a fi-
lha de dois anos vítimas do 

Valentina perdeu a vida em 
consequência do acidente
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ta do acidente, que resultou 
na morte de uma criança 
de quatro anos. Segundo a 
família, elas ainda vão pre-
cisar de acompanhamento 
médico, mas agora já po-
dem ficar em casa.

O carro em que a famí-
lia de Monte Mor estava era 
um Gol. O veículo foi atin-
gido por uma BMW em al-
ta velocidade e o motorista 
apresentava sinais de em-
briaguez.

As cinco pessoas que es-
tavam no Gol foram leva-
das para o hospital. A me-
nina de quatro anos teve 
vários ferimentos e mor-
reu na unidade. Já a criança 
mais nova, de dois anos, foi 
resgatada em estado grave, 
assim como a mãe dela. Os 

outros dois passageiros ti-
veram ferimentos leves.

A menina Valentina Oli-
veira da Veiga, de qua-
tro anos, foi sepultada sob 
grande comoção na terça-
-feira (25/6) no Cemitério 
Municipal de Monte Mor. 

O boletim de ocorrên-
cia cita que o motorista da 
BMW, Luiz Paulo Franco 
Del Corso, de 36 anos, con-
fessou informalmente aos 
policiais que ingeriu be-
bida alcoólica e fez uso de 
drogas antes de dirigir. Ele 
foi preso em flagrante, mas 
depois teve a prisão con-
vertida em preventiva pela 
justiça. O homem é da ci-
dade de Socorro e já tinha 
outras passagens por em-
briaguez ao volante.

acidente na rodovia Capi-
tão Bardoíno, em Bragan-
ça Paulista, no dia 23 de ju-
nho, tiveram alta neste fim 
de semana. As duas esta-
vam internadas desde a da-
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